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(minuta)ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA – CBH FURNAS, 

2021. 
 
 

 
 
Ao dia dez do mês de março do ano de 2021, às nove horas, em 1ª chamada deu-se início a 1ª 1 
Reunião Extraordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Entorno do Reservatório de Furnas 2 
(CBH Furnas) no ano de 2021, realizada por meio virtual através da plataforma Microsoft Teams, 3 
para tratar dos seguintes itens de pauta: Item 1 – Abertura de Sessão, verificação de quórum e 4 
leitura de pauta; Item 2 – Leitura e aprovação da ata da 4ª Reunião Extraordinária ocorrida em 9 5 
de dezembro de 2020; Item 3 – Recomposição das Câmaras Técnicas (CTIL e CTOC) Item 3.1: 6 
DN xx/2021 – Altera os membros componentes da Câmara Técnica de Outorga e Cobrança; Item 7 
3.2: DN xx/2021 – Altera os membros componentes da Câmara Técnica Institucional Legal; Item 4 8 
– Discussão sobre as alterações contidas no Ofício Circular nº4/2021 - GECBH sobre os 9 
Regimentos Internos dos CBHs conforme proposta de revisão a DN 52/2016; Item 5 - Apresentação 10 
Grupo de Trabalho Acompanhamento Plano Diretor – GTAPD; Item 6 - Programa de Capacitação. 11 
Tema: Gestão de Recursos Hídricos, Usos Múltiplos da Água em Reservatórios Artificiais. 12 
Palestrante: Joaquim Gondim - Superintendente de Operações e Eventos Críticos da ANA. Item 7 13 
– Assuntos Gerais, e Item 8 - Encerramento. Membros presentes: José Jorge Pereira (IGAM – 14 
Instituto Mineiro de Gestão das Águas); Rhullyan Milton Neves (Pref. Campo Belo); Fernanda 15 
Roberta Cristina Ferreira (Pref. Varginha); Fausto Costa (ALAGO – Associação dos Municípios do 16 
Lago de Furnas); Shaiana Jaciara Silva (Pref. Pimenta); Matheus Augusto de Oliveira Alves 17 
(Pref.Nepomuceno);  Adauto de Oliveira (Pref. Alfenas); Alexandre Gonçalves Fonseca (Furnas 18 
Centrais Elétricas S.A); Marcelo Latuf (UNIFAL); Maria Isabela de Souza (CREA/MG – Conselho 19 
Regional de Engenharia e Agronomia); Weber Coutinho (ABES – Associação Brasileira de 20 
Engenharia Sanitária); Gilberto Coelho (UFLA - Universidade Federal de Lavras); Laene Fonseca 21 
Vilas Boas (FIEMG – Federação das Indústrias do Estado de Minas). Apoio: Wanderson da Silva 22 
(MGS/IGAM). Convidados: Márcio Correia Garcia (ProFurnas); Gleiber Piva; Ismael; Ana Paula 23 
Fioreze; Isabel (ProFurnas); Djalma Francisco Carvalho (ALAGO); Wesley Almeida Teixeira (Pref. 24 
Capitólio); Barry (Pref. Varginha). Palestrante: Joaquim Guedes Correia (ANA – Agência Nacional 25 
das Águas). A Presidente do CBH Furnas após verificação de quórum regimental, iniciou a reunião 26 
pelo Item 1 comunicando que a presente reunião seria gravada e transmitida ao vivo pelo canal do 27 
CBH Furnas no Youtube. Adentrando a pauta em seu item 2, a ata da reunião do dia 9 de dezembro 28 
de 2020 foi aprovada pelos conselheiros com a abstenção de Marco Aurélio (COPASA). No item 3, 29 
ficou definido que Shaiana Jaciara Silva (Pref. Pimenta) verá a possibilidade de entrar como titular 30 
do Poder Público Municipal e Marco Aurélio (COPASA) irá compor na vaga de suplente do 31 
segmento Usuários dentro da Câmara Técnica de Outorga e Cobrança (CTOC) do CBH Furnas. 32 
Porém, a composição carece de duas lotações nas vagas de Suplente pelo segmento do Poder 33 
Público Estadual e esta de titular pelo segmento do Poder Público Municipal que Shaiana irá 34 
verificar sua indicação. Em decorrência dessas vagas em aberto, o preenchimento delas será 35 
abordado na próxima reunião plenária, a princípio, marcada para o dia 26 de maio de 2021. Mesmo 36 
com as vagas não preenchidas, a Deliberação que altera a composição dos membros da CTOC foi 37 
aprovada. Em seguida, analisou-se a composição da Câmara Técnica Institucional Legal (CTIL). 38 
No segmento do Poder Público Estadual ambas vagas estão em aberto e José Jorge (IGAM) ficou 39 
de solicitar a sua entidade indicações para preenchimento das vagas. No segmento Sociedade Civil 40 
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foi feita a troca do representante da ABES. Assim, sai da vaga de suplente Antônio Azevedo para 41 
a entrada de Weber Coutinho, da mesma entidade. Mais uma vez, José Jorge se predispôs a ver 42 
com Maria de Lourdes, do IGAM, indicações para o preenchimento de vagas no segmento do Poder 43 
Público Estadual para a CTIL também. Como não foi possível preenchimento de nenhuma vaga no 44 
Poder Público Estadual, a Deliberação que altera a composição da CTIL não foi posta para 45 
aprovação e será apreciada novamente em reunião plenária posterior após indicações para tais 46 
vagas. No Item 4, a plenária decidiu pela espera por novos desdobramentos oriundos do pedido de 47 
vistas solicitado por membros do Fórum para orientar em ações pertinentes do CBH Furnas a 48 
respeito da matéria. Se aprovada, a mesma voltará a ser pauta em reunião futura. No item 5, foi 49 
exibida planilha de indicadores sobre implementação de adequação ao Plano Diretor de Bacia que 50 
foi sendo explicada  item por item a todos os presentes. A planilha ficou para ser preenchida em 51 
reunião da Diretoria no dia seguinte (11 de março de 2021). No item 6, foi realizada a palestra 52 
proferida pelo palestrante convidado Joaquim Guedes Correia (ANA) com a temática Gestão de 53 
Recursos Hídricos, Usos Múltiplos da Água em Reservatórios Artificiais. Todos os presentes foram 54 
convidados a fazer registro no evento pelo sistema Doity para geração de certificados de 55 
participação. Houve um total de 26 inscritos no sistema. Houve tempo para explicações de dúvidas 56 
e debates dos temas abordados ao final. A palestra foi o primeiro ato dentro do Programa de 57 
Capacitação ofertado pelo CBH Furnas e visa capacitar conselheiros e a comunidade interessada 58 
por uma melhor gestão de conflitos e ampliação do escopo teórico sobre usos múltiplos conforme 59 
as particularidades do GD3. O Programa gerará novos eventos semelhantes no futuro. No item 7, 60 
Weber Coutinho (ABES) sugeriu a plataforma do Ministério das Cidades como possível fonte de 61 
novos cursos de capacitação a todos os presentes. Houve elogios ao palestrante e a iniciativa da 62 
Diretoria do CBH Furnas em procurar promover esse tipo de evento. Sem mais questões a tratar, 63 
a reunião foi encerrada às 11:05h com o agradecimento a todos os presentes pela presidente. 64 


